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PRESIDENTE:  a todos los honorables concejales, saludo 
especial a la doctora María Fernanda nuestra secretaria de 
Educación, su equipo de trabajo, un saludo para la Policía 
Nacional Pineda que siempre nos está ahí acompañando, para 
todas las personas que nos siguen por las redes; señor 
secretario hagamos el primer llamado a lista 

SECRETARIO: Buenos días Señor presidente, buenos días a los 
honorables concejales presentes en este momento en el recinto, 
buenos días a la gloriosa Policía Nacional de Colombia; primer 
lista señor presidente 19 de diciembre del 2023 8:00 am 

MARINA DE JESUS AREVALO: no respondió al llamado. 
 
LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: no respondió al llamado. 
 
JAVIER AYALA MORENO: presente secretario. 
 
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: no respondió al llamado. 
 
CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: no respondió al llamado. 
 
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: muy buenos días secretario, 
un saludo para los honorables concejales que están ya en 
plenaria, para la doctora María Fernanda secretaria de 
Educación y su equipo bienvenido, la gloriosa Policía Nacional 
nuestro respeto y admiración siempre, para todas y todos 
presente. 
 
JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: muy buenos días concejales 
concejala Carolina y demás presentes está la secretaria está 
bueno a todos y todas Buenos días 
 
FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: no respondió al llamado. 
 
ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: no respondió al llamado. 
 
MARIA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS: muy buenos días presente. 
 
WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: no respondió al llamado. 
 
LEONARDO MANCILLA ÁVILA: muy buenos días para todos, un saludo 
especial a la secretaria de educación, a su equipo de trabajo 
que hoy nos acompañan, por supuesto un saludo especial a la 
Policía Nacional que siempre acompaña en este recinto y vela 
por la seguridad de nuestro presidente que es tan necesaria 
presente señor secretario. 
 
NELSON MANTILLA BLANCO: no respondió al llamado. 



 CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 

2017  

Código:       

CPOL-FT-01 
Serie: 

Página 3 de 

20 

  

 

FOLIO 3 

  

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente. 
 
MARTIN JESUS OTERO LEON: presente señor secretario. 
 
WILSON RAMIREZ GONZALEZ: no respondió al llamado. 
  
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: no respondió al llamado. 
 
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: no respondió al llamado. 
 
CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: no respondió al llamado. 

señor presidente le informo que el primer llamado lista lo 
han contestado 7 honorables concejales no existiendo quorum 
decisorio y deliberatorio. 

PRESIDENTE: no existiendo quorum decisorio y deliberatorio el 
siguiente llamado en 15 minutos. 

RECESO 

PRESIDENTE: honorables concejales que se encuentran en la 
mañana de hoy, a la administración municipal que nos acompaña, 
la doctora María Fernanda, su equipo de trabajo, a la Policía 
Nacional que siempre nos acompaña Pineda, a todos los que 
están presentes hoy, los que nos siguen por las diferentes 
plataformas; señor secretario hagamos el segundo llamado a 
lista. 

SECRETARIO: Buenos días señor presidente, buenos días a todos 
los honorables concejales presentes en este momento en la 
sesión plenaria segundo llamado lista señor presidente; 

Jorge Edgar flórez Herrera presente señor secretario Francisco 
Javier González Gamboa Buenos días señor secretario un saludo 
a usted a todos los compañeros concejales a la Policía 
Nacional a la señora secretaria de educación a su equipo de 
trabajo a esa mesa directiva de lujo presente  

MARINA DE JESUS AREVALO: Buenos días para todos presente. 
 
LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: muy buenos días para usted 
señor secretario presente. 
 
JAVIER AYALA MORENO: presente. 
 
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: no respondió al llamado. 
 
CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: no respondió al llamado. 
 
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: muy buenos días secretario, 
saludo para todos los honorables concejales, presidente que 
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se vino hoy con la dotación de leñadoras muy bien, para todos 
los ciudadanos presente. 
 
JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: presente señor secretario. 
 
FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: Buenos días señor secretario 
un saludo a usted, a todos los compañeros concejales, a la 
policía nacional, a la señora secretaria de Educación, a su 
equipo de trabajo, a esa mesa directiva de lujo presente. 
 
ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: muy buenos días señor 
secretario, un saludo para usted, para la mesa directiva como 
siempre, también saludar a la policía nacional, medios de 
comunicación que siempre nos acompañan, las personas que 
asisten permanentemente aquí en el concejo, para mis 
compañeros como siempre feliz día, también para la secretaria 
de educación, a su equipo de trabajo, presente secretario. 
 
MARIA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS: presente. 
 
WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: buenos días señor secretario, 
presente. 
 
LEONARDO MANCILLA ÁVILA: buenos días de nuevo presente. 
 
NELSON MANTILLA BLANCO: no respondió al llamado. 
 
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente. 
 
MARTIN JESUS OTERO LEON: muy buenos días señor secretario, un 
saludo muy especial a la doctora María Fernanda secretaria de 
educación, a su equipo a nuestro presidente un saludo a todos 
nuestros compañeros honorables concejales y Recuerden que para 
Martín Otero Bucaramanga es lo primero presente señor 
secretario. 
 
WILSON RAMIREZ GONZALEZ: presente señor secretario. 
  
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Buenos días presente. 
 
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Buenos días presente. 
 
CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Buenos días presente. 

señor presidente le informo que el segundo llamado lista lo 
han contestado 16 honorables concejales existiendo quorum 
decisorio y deliberatorio. 

PRESIDENTE: existiendo quorum decisorio y deliberatorio señor 
secretario leamos el orden del día por favor. 
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SECRETARIO: orden del día: 
PRIMERO: llamado lista y verificación del quórum. 
SEGUNDO: lectura discusión aprobación del orden del día 
TERCERO: himno de la ciudad de Bucaramanga. 
CUARTO: tema continuación en estudio en segundo debate 
proyecto de acuerdo número 057 del 11 de diciembre del 2023 
por medio del cual se adopta política pública de bilingüismo 
en colegios públicos del municipio de Bucaramanga. 
QUINTO: lectura documento y comunicaciones. 
SEXTO: proposiciones asuntos varios. 
 
Bucaramanga fecha martes 19 de diciembre del 2023 lugar en el 
salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del Concejo 
municipal de Bucaramanga hora 8:00 a.m. firmado por el 
presidente el honorable concejal Javier Ayala Moreno y el 
secretario general Wilmar Alfonso Palacio Verano ha sido leído 
el orden del día señor presidente. 
 
PRESIDENTE: Leído el orden del día lo aprueban los honorables 
concejales. 
 
SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor presidente  
 
PRESIDENTE: se registra la presencia  
 
SECRETARIO: ha sido registrada la presencia en el recinto del 
honorable concejal Carlos Andrés Herreño 
 
PRESIDENTE:  y de la concejal Luisa Fernanda Ballesteros, de 
igual forma se registra la presencia en el recinto de la 
honorable concejal Luisa Fernanda Ballesteros Canizales algún 
otro concejal falta por registrar asistencia. 
 
SECRETARIO: en ese momento no señor presidente continuamos 
con el orden tercer punto. 
 

1:00:56 HIMNO DE BUCARAMANGA 1:03:12 
 
PRESIDENTE:  continúe secretario  
 
SECRETARIO: cuarto punto del orden del día tema continuación 
en estudio en segundo debate proyecto acuerdo número 057 del 
11 de diciembre del 2023 por medio del cual se adopta la 
política pública de bilingüismo en colegios públicos del 
municipio de Bucaramanga. 
 
PRESIDENTE: recuérdeme en qué estábamos secretario  
 
SECRETARIO: señor presidente le informo que ya habíamos dado 
lectura a la constancia aprobación en primer debate, al 
informe de la comisión a la ponencia, eh ya había hablado la 
ponente del proyecto de acuerdo y le había dado la palabra 
también a la administración la ponente había hecho también le 
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había dado la palabra a algunos concejales señor presidente 
los cuales habían hecho solicitudes a la secretaría y la 
ponente también había hecho una solicitud de aclaración del 
proyecto de acuerdo de uno de los considerandos. 
 
PRESIDENTE: bueno vamos a darle la palabra a los concejales 
que tengan intervenciones el concejal Wilson Ramírez tiene 5 
minutos. 
 
INTERVENCION DEL H.C. WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Gracias señor 
presidente saludar muy atentamente a los honorables concejales 
y concejalas saludar especialmente a la doctora María Fernanda 
secretaria de Educación y su equipo de trabajo yo creo señor 
presidente y honorables concejales que bienvenido el 
bilingüismo a la educación primaria y secundaria en el 
municipio de Bucaramanga yo creo que hay que saltar cosas bien 
interesantes como las que pasan con esta política pública pero 
en especial a un equipo de trabajo de la Secretaría de 
Educación que durante un tiempo formuló esta política a la 
señora secretaria como cabeza pero al equipo de trabajo hay 
que Resaltar esa labor que hicieron Porque es importante a 
Dios lo que de Dios y al César lo que es del qué importante 
que nuestros profesionales de la secretaría de educación 
formularon una política pública para que en 10 años nosotros 
la podamos aplicar en las instituciones públicas tanto de 
primaria como de secundaria del municipio de Bucaramanga Yo 
creo que el aprendizaje de un segundo idioma a temprana edad 
no solo eh amplía las actitudes de los niños sino que también 
les abre oportunidades porque hoy es necesario así como lo 
hacen en las instituciones privadas que el inglés que es 
nuestra segunda lengua se implemente en todas las 
instituciones yo creo que el municipio de Bucaramanga tiene 
unos grandes docentes ahí es que meterlos en el cuento 
capacitarlos para que definitivamente le lleguen a nuestros 
niños Yo creo que si en la primaria arrancamos señora 
secretaria de Educación esto se va a ir solo porque la gente 
sabe que las oportunidades están dadas frente a ese tema y yo 
sí quiero agradecerle a la administración municipal y al 
consejo de Bucaramanga por aprobar esta política pública no 
solo al señor alcalde por haberla y a la secretaría de 
educación por haberla traído al concejo en pleno que tuvo a 
bien estudiar en primero y segundo debate esta política 
pública que va a favorecer a nuestros niños de la ciudad de 
Bucaramanga Yo sí los quiero felicitara todos a la señora 
ponente a la señorita ponente del acuerdo Perdón que 
efectivamente hizo un estudio concienzudo que trajo una 
ponencia importante veo su preocupación Carolina frente al 
tema de lo que no solo es el sector de la ciudad sino el 
sector del norte de la ciudad y los corregimientos en los 
cuales señora secretaria tiene que quedar impulsado el tema 
del bilingüismo aquí lo manifestaban otros concejales en el 
día de ayer que es importante de que no solo sea las 
instituciones educativas de dela ciudad sino que también a 
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los sectores Rurales también se implemente el bilingüismo como 
segunda lengua porque ellos también lo merecen y requieren 
que el gobierno también llegue pero yo quiero si dejar algo 
bien importante qué bueno que hoy la estemos celebrando pero 
lo más importante de todo señora secretaria yo sé que muchas 
personas de su equipo van a continuar también pero es que sabe 
qué que se le dé continuidad se le den recursos que no quede 
como un acuerdo más como letra muerta en el consejo de la 
ciudad sino que verdaderamente se pueda aplicar durante estos 
próximos 10 años en el municipio de Bucaramanga fíjese lo que 
va a pasar no solo no solo son un cuatrenio hay dos alcaldes 
y medio de aquí para adelante que verdaderamente tendrán que 
impulsar esta política pública para promover el bilingüismo 
en la primaria y la secundaria como una necesidad sobre todo 
Para nuestras nuevas generaciones saben dónde está el futuro 
y el presente de nuestra sociedad yo creo que a buena hora y 
nosotros desde la comisión primera desde la comisión tercera 
donde hicimos el estudio del primer debate consideramos de 
que era algo sano pero era algo necesario que teníamos que 
hacer y qué bueno que antes de terminar este este periodo 
constitucional y yo como nuevamente concejal que me voy de 
acá pero que estuve durante un año y medio me voy contento 
porque esta política pública para mis niños para nuestros 
jóvenes para nuestros adolescentes de la ciudad Se implementa 
gracias señora secretaria de Educación gracias equipo gracias 
concejales y gracias a la administración muchas gracias señor 
presidente. 
 
H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: presidente presencia de concejal 
Nelson Mantilla en la plenaria. 
 
PRESIDENTE: se registra la presencia del concejal Nelson 
Mantilla. 
 
SECRETARIO: señor presidente ha sido registrada la presencia 
en el recinto del honorable concejal Nelson Mantilla Blanco. 
 
PRESIDENTE: y se le da la palabra al concejal Luis Ávila. 
 
INTERVENCION DEL H.C. LUIS AVILA CASTELBLANCO: presidente 
muchas gracias por el uso de la palabra, un cordial saludo 
para usted a los compañeros enhorabuena en hora buena señora 
secretaria haber bajado junto con el alcalde este proyecto 
tan importante bilingüismo, lo hemos venido diciendo en las 
diferentes en los diferentes controles en los diferentes 
debates incluso una propuesta que yo había hecho también de 
mejorar la señalética de la ciudad que fuera en inglés que 
estuviera se manejara el otro idioma y es una realidad hoy 
tenemos un antecedente muy importante del Colegio Divino Niño 
que es el mejor colegio de Colombia en la pruebas saber y es 
un colegio bilingüismo privado por qué en lo público con 
nosotros no podemos tener unos colegios que se destaquen en 
su momento con el tema del bilingüismo y es una realidad 
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aplaudo también a Carolina por esa importante ponencia y ese 
trabajo tan integral junto con la Secretaría de Educación yo 
estuve con ustedes en esa mesa de trabajo y conozco muy a 
fondo el tema del proyecto se ha hecho el trabajo se ha hecho 
la articulación pero es importante y es necesario no solamente 
que dejemos la política pública y que no haya hacer un saludo 
a la bandera sino que se aplique y que los colegios tengan 
esa herramienta necesaria tanto que es obviamente el internet 
que tengan los mecanismos también pero lo más importante la 
base el docente ese profesor ese profesor altamente capacitado 
que le pueda de verdad dar desde el colegio desde la 
institucionalidad desde la formalidad desde su educación 
decirle a los niños cómo debe pensar Cómo debe hablar Cómo 
debe actuar utilizando el idioma inglés porque no es lo mismo 
de decir es que me están dando una clase de inglés sino que 
tenemos que poner en práctica de que este niño ese 
conocimiento que está recibiendo lo va a aplicar en su vida 
como si fuera su, su lengua nativa que es el español y eso es 
lo que nosotros tenemos que hacer y eso es lo que nosotros 
tenemos que en el colegio poner y tener ese principio ideal 
de que es que nuestro niño piense actúe y genere sus ideas en 
inglés porque es una realidad y eso es lo importante y ese 
seguimiento tenemos que hacerlo de la secretaría de educación 
porque no podemos dejar esta política pública aquí nosotros 
los concejales aprobando y dejándola así porque sí Sino 
simplemente que se aplique y que se utilice realmente la 
formación académica de nuestros niños que es una realidad 
presidente gracias por eso la palabra ya aplaude la secretaría 
de educación por esta iniciativa muchas gracias. 
 
PRESIDENTE: a usted honorable concejal tiene la palabra bueno 
voy a darle la palabra a la doctora ah listo tiene la palabra 
concejal Barajas. 
 
INTEERVENCION DEL H.C. CARLOS BARAJAS HERREÑO: presidente como 
saludar a la doctora María Fernanda equipo ve un equipo 
importante la Secretaría de Educación yo sé que ahorita me va 
a responder la do la inquietud que formulaba el día de ayer 
forma presidente es que nosotros no podemos aprobar una 
política pública por aprobarla fíjese las falencias que 
tenemos doctora María Fernanda y desde luego esto que lo digo 
no es que le atribuya responsabilidad a su señoría la falencia 
que tenemos en la política pública de infancia adolescencia 
es una política pública que se aprobó hace unos años otra 
vigencia y es una política pública que ti todas las 
debilidades porque las políticas públicas deben ir acompañadas 
de estrategias que permitan la asertividad pero sobre todo 
que permitan la eficiencia en el resultado de la política y 
hoy tenemos un alto índice de amenaza vulneración y riesgo de 
nuestros niños niñas adolescentes tenemos un alto índice de 
abuso sexuales en menores de 14 años en Bucaramanga somos la 
quinta ciudad con más abusos en menores de 14 años en Colombia 
y tenemos una política pública disfuncional en materia de 
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garantía de derechos Carolina para nuestros niños niñas 
adolescentes y usted lee esa política pública y es una oda a 
Miguel de Cervantes Saavedra en la prosa eso es hermosa es 
demasiado fascinante leerla pero en la ejecución se vuelve 
inerte  y eso es lo que yo no quiero que pase con esta política 
pública es decir que sí que si vamos a votar una política 
pública ya como exconcejal de Bucaramanga en diciembre al año 
entrante yo quiero decir oiga orgulloso de haber acompañado a 
Carolina y haber apoyado a la d María Fernanda en esta 
iniciativa porque ya uno va a un colegio y se encuentra niños 
que al menos saludan en inglés o sea eso debe tener un proceso 
evolutivo que permita ver el resultado que hoy estamos dando 
por eso además de la petición que le formulaba ayer con inmenso 
respeto y voy a ser muy repetitivo en esto reconociendo el 
resultado exitoso de su trabajo también es importante valorar 
y aunque las comparaciones no son buenas concejal Tito si hay 
que hacer un comparativo entre los escenarios de educación de 
bilingüismo en los Colegios privados de Bucaramanga y cómo 
vamos a adaptar en los Colegios privados de Bucaramanga hay 
salas de bilingüismo Sí hay escenarios de talleres de 
bilingüismo hay colegios privados en donde la matemática se 
dicta en inglés en donde la ciencias naturales se dicta en 
inglés entonces todo eso es el diseño que debemos tener para 
determinar la, la eficacia y eficiencia de nuestra política 
pública en los muchachos en las muchachas en nuestros niños 
niñas y adolescentes ahí es donde doctora María Fernanda sería 
importante escuchar cuáles son las estrategias ya yo la 
escuché ayer en toda la lo que usted nos presentaba pero 
también hay que mirar como la proyección en cómo vamos a 
adaptar los colegios vamos a tener salas de bilingüismo vamos 
a tener con todo eso que nos va presentar usted hoy de los 
profesores de inglés Cuántos profesores vamos a formar en 
inglés vamos a becar profesores para que estudien un segundo 
idioma Sí cuántos profesores ya hay en etapa prevención al y 
desde luego a ellos todo el reconocimiento eh Y la gratitud 
por su labor Pero en qué edades vamos a escoger a esos 
profesores pecados y se van a dar y toda esa estructura nos 
debe apuntar a que esta política pública a ser una proyección 
a mínimo 15 años en donde digamos eh en donde ya nuestras 
futuras generaciones pueden puedan decir Bucaramanga es una 
ciudad bilingüe que puede recibir extranjeros que puede hacer 
lo que usted decía ayer que puede hacer pasantías toda esa es 
la proyección y que no se quede hoy en una ilusión que sino 
que se materialice d María Fernanda presidente muchas gracias, 
 
PRESIDENTE: gracias honorable concejal tiene la palabra el 
concejal Jorge Flores  
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. JORGE FLOREZ HERRERA: Muchísimas gracias 
presidente, presidente desde ya anunciar que mi voto por esta 
política pública de bilingüismo es positivo creo que las 
instituciones educativas de Bucaramanga están en mora en tener 
un reforzamiento en este tema del inglés del manejo por lo 
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menos de este idioma ojalá pudiéramos tener instituciones 
educativas que no solo hablaran inglés sino francés alemán 
que pudieran manejar esas habilidades pero también quiero 
señalar que este proyecto de acuerdo ya había bajado en dos 
anteriores ocasiones a esta corporación y que hubiera sido de 
mayor impacto donde esta política pública hubiera avanzado no 
a escasos 15 días o quizás menos de terminarse el 2023 o 
terminarse el cuatrenio de Juan Carlos Cárdenas Yo he sido 
bastante crítico con cosas que ha pasado en la secretaría pero 
considero que independientemente hay digamos del tiempo que 
estamos aportas ya de terminar este cuatrenio hay que aprobar 
esta política desde luego que aquí hay interrogantes por parte 
de los concejales que son totalmente válidos pero yo pienso 
que se pueden resolver por parte de la secretaría de educación 
a lo largo de este debate yo no veo secretaria solamente la 
capacitación del del no veo sol la capacitación de los 
docentes también hay que mirar con las entidades que van a 
fortalecer es cómo se dan ayudas tecnológicas para podernos 
que nuestros niños y niñas puedan tener herramientas virtuales 
que les permitan fortalecer esa segunda lengua Además yole he 
señalado a usted esta política pública tiene que permitirnos 
también las posibilidades de que chicos de Bucaramanga que 
eleven sus resultados en las pruebas saber 11 o prueba ICFES 
que puedan realizar intercambios y eso hay que establecerlo 
eh como un incentivo a nuestros niños, niñas y adolescentes 
que se destaquen porque los indicadores preguntaban ayer los 
indicadores van a ser los resultados que tengamos de las 47 
instituciones educativas impactadas pero también los 
indicadores quiero señalarles es eso cuánta gente podemos 
llevar a un país como Estados Unidos o a la Unión Europea para 
que puedan hacer intercambios acá en el gobierno de Rodolfo 
Hernández hicieron unos intercambios con algunos chicos para 
llevarlo a Australia para que mejoraran el inglés yo sé que 
esto tiene un alto costo pero es allá a donde debemos llegar 
desarrollo no me voy a tener como en lo que ya han expresado 
Carolina que ha señalado claramente que esto garantiza el 
derecho a la educación artículo 67 que está enmarcado en la 
ley general de educación en el plan Nacional de desarrollo 
Colombia potencia Mundial de la vida pero sí quiero señalarle 
que en el punto de la en un tema que tiene que ver con un 
enfoque de Derechos Humanos digamos no solamente es el temade 
la inclusión lo que señala el enfoque de Derechos Humanos sino 
que el enfoque de Derechos Humanos es precisamente que 
sectores de la periferia donde digamos la educación a aún en 
lo público es excluida porque no es lo mismo de pronto el 
colegio rural vijagual que por decir algo el colegio normal o 
el Colegio Nacional entonces también Cómo podemos impactar el 
sector rural urbano que está ahí como un como uno de, de las 
metas sobre todo las sedes educativas de los sectores Rurales 
eh para poder avanzar en, en esta política pública de 
bilingüismo frente al tema presupuestal pues yo veo que es 
progresivo eh y lo que quería como señalares frente al tema 
del convenio Yo entiendo que esta política pública nace en un 
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convenio entre el British council y, y también el municipio y 
bueno creo que hay otra entidad y la cámara de comercio cierto 
yo no sé si, si dentro de, de esa eh dentro de los anexos 
quisiera preguntarnos no lo he visto podemos ver ese convenio 
y me nace una pregunta la política pública la desarrollarían 
ellos o esa política pública ya se desarrollaría con 
diferentes entidades muchísimas gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: gracias honorable concejal Jorge Flores por su 
intervención el concejal Tito tiene algunas inquietudes para 
darle la palabra a la ponente de ah también la concejal Marina 
tiene inquietudes concejal Tito tiene 5 minutos para su 
intervención. 
 
INTERVENCION DEL H.C. TITO ALBERTO RANGEL: gracias presidente 
buenos días saludo a los compañeros a la secretaria y al 
equipo pues en primer lugar manifestarme eh secretaria que 
estoy en acuerdo con los compañeros que han manifestado la 
importancia de esta política pública en la ciudad de 
Bucaramanga no es un secreto que tenemos retos importantes en 
materia de bilingüismo en la ya que al proyectar la 
Bucaramanga que todos queremos como una ciudad metrópoli como 
una ciudad que ya no es la quinta que pueda llegar a ser la 
cuarta e ir subiendo en este nivel de influencia de nación se 
requiere esta capacidad de penetrar en mercados y en culturas 
que requieren este tipo de, de lengua y estamos totalmente de 
acuerdo nuestro deseo es que pudiéramos que, que podamos 
avanzar en la aprobación de esta política dos inquietudes la 
primera en el artículo donde se refiere al tema financiero 
esta esta inquietud pues creo que los compañeros lo han 
manifestado es como aclarar ese artículo donde especifica que 
se puede gestionar algún recurso de acuerdo a la necesidad de 
acuerdo a la inversión de la administración que llegue o que 
las que vengan porque son 10 años realmente yo quisiera 
preguntarle que usted nos pudiera explicar ese artículo aquí 
en palabras textuales que se pueda entender que la ciudadanía 
lo pueda entender cuál es realmente la proyección en materia 
de inversión y ejecución de recursos para que no se quede como 
lo hemos dicho en muchas ocasiones un saludo a la bandera se 
quede simplemente una buena intención pero no pase o no queden 
las líneas trazadas cómo pudiéramos en caso de que eso esté 
como al aire aterrizar aquí para que podamos tener en cuenta 
esta política en los próximos años la segunda pregunta tiene 
que ver con el programa de formación complementaria para los 
normalistas superiores no veo que en la política pública se 
tenga en cuenta este a este grupo los normalistas superiores 
eh me han manifestado que no se sienten incluidos en el 
documento de la política pública ya que su ciclo pedagógico 
eh para la formación técnica después de, de, de su grado 
también les haría muy bien siendo normalistas egresados de un 
colegio tan importante y público para el municipio de 
Bucaramanga que ellos pudieran estar dentro de esos espacios 
de formación porque algunos de ellos son formados técnicamente 
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y tienen la oportunidad después de estar en este programa de 
formación complementaria accesar a un trabajo accesar a un 
empleo la pregunta es por qué no incluirlos ahí no solo a los 
docentes de los colegios sino a esos que tienen un perfil 
también de capacitación técnica y que se perfilan como como 
maestros o como personas que pueden de hecho algunos trabajan 
luego en la normal y no están entrenados o capacitados dentro 
de esta dentro de esta visión es posible que pudiéramos 
agregarlos a los normalistas superiores que están, están 
pidiendo también ser tenidos en cuenta en este proceso muchas 
gracias. 
 
PRESIDENTE: a usted honorable concejal Tito tiene la palabra 
por 5 minutos la honorable concejal Marina Arévalo, es la 
última. 
 
INTERVENCION DDE LA H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: eh 
Gracias Presidente buenos días, bueno eh esta política pública 
desde luego es trascendental porque hay que aclarar dos cosas 
la primera efectivamente la Secretaría de Educación en otros 
momentos sin que se aprobara esta política pública no quiere 
decir que esta eh estrategia del bilingüismo haya estado 
abandonada o marginada se ha venido aplicando con otro tipo 
de mecanismos y de herramientas que van alineados dentro de 
la política pública  pero bien vale la pena que tanto el plan 
de desarrollo 2020 2023 lo consideraba dentro de sus es 
estratégicos dentro de su programa porque teníamos o tenemos 
un programa que tiene como lo decía en anterior debate que 
tiene dos eh metas a las que se le ha venido haciendo 
seguimiento y desde luego que tienen varias observaciones pero 
yo quería resaltar lo siguiente si los privados no se 
involucran y no se les hace extensiva a esta política pública 
a pesar que ellos son menos del 30% de la población estudiantil 
de la ciudad sí están haciendo un papel muy importante en 
poder considerar ese ranking que tiene Bucaramanga yo los 
invito porque creo que es preciso que Bucaramanga como tal 
calificada como una ciudad académica tenga hoy el liderazgo 
entre las cinco más importantes ciudades del país nosotros 
superamos a Bogotá eso no es algo que le pase a Bucaramanga 
en otros indicadores y para mí esto tiene un inmenso valor y 
un reconocimiento no solamente a la secretaría de educación 
que hoy nos acompaña sino a la secretaría de educación 
anteriores pero en especial a los docentes de Bucaramanga en 
lo personal he visto que los docentes que tienen bajo la 
responsabilidad el tema del bilingüismo han trabajado en las 
entidades oficiales con las uñas con sus propios recursos y 
con su propia, propia entrega lo que significa que aquí esto 
tiene que tener a partir del 2024 un total enfoque diferente 
en materia de recursos y quiero decir lo siguiente compañeros 
como les decía Cali, Bogotá, Medellín, Barranquilla, están 
por debajo de bucaramanga en la medición del sector urbano si 
vamos a la medición del departamento comparados con Florida, 
Piedecuesta, Girón, Barranca, Bucaramanga sigue siendo la 
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primera; pero hay dos llamados de atención que hoy quiero 
dejar claro todo esto lo tenemos en la política que está 
adjunta en el proyecto de acuerdo y que como lo dije está es 
una política que está muy amigable para poderla entender pero 
son dos cosas importantes ayer mencionaba que el sector rural 
si ustedes miran esta misma calificación en donde Bucaramanga 
lidera cuando le incluye el sector rural Bucaramanga pasa al 
último puesto eso es una vergüenza que también hay que decirla 
un abandono sistémico del sector rural el sector rural no 
solamente en materia de bilingüismo sino en otro tipo de 
necesidades de la formación de nuestros niños y jóvenes está 
plenamente abandonada y esto es algo que tenemos que dejarlo 
en claro sobre todo para los concejales que continúan sepan 
en el momento de determinar el plan de desarrollo que el 
sector rural hay que darle mecanismos importantes en esta 
materia para recuperar ese ranking que es vergonzoso y el otro 
punto que no hemos mencionado y que vale la pena eh doctora y 
su equipo es el enfoque diferencial la política pública 
también habla de un enfoque diferencial y a ese enfoque 
diferencial también necesitamos que específicamente se maneje 
como otro eje estratégico que tiene la política pública que 
hoy se está estudiando y analizando esas eran mis 
recomendaciones recalcar en que no podemos nosotros de ser 
primeros pasar a últimos Simplemente porque no hemos sido 
capaz de romper ese abandono sistémico que hemos tenido por 
el sector rural gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal Marina de Jesús 
Arévalo estamos en las intervenciones de los honorables 
concejales tiene la palabra la honorable concejal Marina, 
María Carolina Higuavita muy importante escucharla María 
Carolina tiene 5 minutos. 
 
INTERVENCION DE LA H.C. MARIA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS: 
claro que sí claro que sí, honorable concejal, bueno muy 
buenos días para todos mu de muchas expectativas eh por todo 
lo que se está iniciando desde antier decía este es el primer 
paso paraque hayan más oportunidades para nuestros jóvenes 
para que se cierren las brechas de desigualdad, eh para las 
oportunidades laborales que están llegando a Bucaramanga la 
demanda es bastante alta y lo que se espera es que tengamos 
unos jóvenes graduados competitivos, que las pruebas ICFES 
resalten ese trabajo que se va a empezar a hacer en las ciudad 
y, y pues en nuestro campo es muy importante que la ruralidad 
llegue y para mí es muy satisfactorio poderme haber reunido 
con ustedes haber invitado a unos concejales haber hecho este 
trabajo de sentarnos y de tener esa conciencia social 
realmente por las personas más vulnerables las que no tienen 
acceso de pagar en un estudios privados en otras en otros 
colegios para poder salir a capacitarse, entonces darle las 
gracias a la administración por, por este trabajo que se ha 
venido haciendo creo que es muy importante el poder estar acá 
pero es más importante todas las personas que van a seguir en 
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el consejo de Bucaramanga que puedan seguir fortaleciendo esta 
política pública porque nosotros vamos a dar compañeros el 
primer paso pero necesitamos que los concejales que llegan y 
los que están y que van a volver a repetir su curul puedan 
trabajar en lo que es la tecnología en poderle hacer esos 
arreglos y que lo que se aprueba eh lo que se piensa aprobar 
de estas políticas públicas que es para el mejoramiento de 
las vidas y de la calidad y de la competencia de nuestros 
jóvenes niños y niñas de la ciudad eh el 2024 se empieza a 
implementar con mucha más fuerza con mucho más coraje y que 
mis compañeros tomen estas causas muy propias eh por las 
periferias de la ciudad por nuestras comunidades por, por esas 
personas que necesitan oportunidades pero oportunidades de 
verdad no necesitamos eh acá más rasgaduras de vestiduras ni 
politiquería en que sí se hizo no se hizo sino que se le meta 
ese coraje a todos estos proyectos para construir para 
construir ciudad para seguir trabajando por nuestras 
comunidades menos favorecidas muchas gracias. 
 
PRESIDENTE: gracias, gracias concejal María Carolina por su 
intervención magistral como dice el Chumi voy a darle la 
palabra a la doctora María Fernanda para que responda algunas 
inquietudes que se han planteado. 
 
INTERVENCION DE LA DRA MARIA FERNANDA SECRETARIA DE EDUCACIÓN: 
bueno muy buenos días para todos honorables concejales un 
saludo muy especial parala policía que nos acompaña para los 
ciudadanos y para nuestro equipo de trabajo de la Secretaría 
de Educación gracias por acompañarme hoy, gracias por todo 
ese trabajo que hemos hecho, eh quisiera iniciar eh haciendo 
dando respuesta a algunas de las inquietudes que han sido 
planteadas por los honorables concejales eh durante el día de 
ayer el concejal Barajas nos solicitó la certificación; el 
concejal no solicitó la certificación del número de docentes 
de inglés que teníamos en la planta de la Secretaría de 
Educación la tenemos claro que sí aquí la traigo eh resaltar 
también que la Secretaría de Educación trabaja con la 
vinculación de docentes a partir del concurso de méritos los 
concursos públicos y abiertos de los que ustedes ya han tenido 
oportunidad de contextualizar un poco a raíz del tema de las 
audiencias que fue objeto de control político y que aprovecho 
para indicar que se hizo ayer la de primaria y la última está 
programada para el día viernes dando estricto cumplimiento ya 
en este caso al compromiso que se adquirió aquí en este 
escenario eh la Secretaría de Educación cuenta con este 
personal y las personas que se van vinculando van 
desarrollando ando las competencias necesarias para sus 
trabajos son personas que tienen en su mayoría personas 
jóvenes no todas pero son personas que participando del 
concurso nos garantizan que tienen las competencias necesarias 
y que estamos seguros al vincularnos en estos procesos de 
carrera docente que son personas que van a tener continuidad 
en la institucionalidad y que por eso digamos la apuesta en 
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el fortalecimiento de sus competencias comunicativas y sus 
habilidades en el idioma extranjero pues es bastante 
importante y lo vemos como una inversión en este personal que 
vale la pena y que va a tener la continuidad en la prestación 
del servicio educativo aquí en bucaramanga entonces frente a 
la solicitud del señor concejal hacemos llegar la 
certificación suscrita por la jefe de talento humano de la 
secretaría de educación de Bucaramanga vale aquí la tengo 
doctora frente a las inquietudes planteadas también por eh 
Por temas económicos frente a la política como Las 
observaciones que hizo el concejal altito tenemos que indicar 
que el costo aproximado de la política es de 11,050 millones 
durante los 10 años en los que se está planteando y que este 
recurso es un recurso que se va se proyecta pero que se 
pretende que las administraciones municipales cada una en el 
marco de sus competencias y de sus tiempos pueda ir ajustando 
partiendo de una línea base pueda ir ajustando y que pueda ir 
actualizando vale y que pueda ir actualizando en la medida 
que vayan eh generándose las estrategias y las ejecuciones 
que se han planteado inicialmente frente al enfoque de 
derechos humanos y el enfoque diferencial que nos mencionaba 
el concejal Flórez importante resaltar que si bien es cierto 
eh tiene razón en lo que nos indica frente a las brechas que 
hay incluso dentro de la misma ciudad en sector rural y sector 
no rural digamos que es una apuesta que se está haciendo desde 
la secretaría de educación que este fortalecimiento de las 
habilidades y de las competencias involucren tanto a al sector 
rural como el no rural y que esta digamos esta equivalencia 
entre las oportunidades de fortalecimiento de la política se 
puedan presentar tenemos muy claro desde la Secretaría de 
Educación que todos los niños de Bucaramanga deben tener el 
mismo tratamiento decir nosotros no tenemos niños de mejor 
categoría la secretaría de educación no puede si así ha 
sucedido digamos históricamente no puede relegar el sector 
rural y efectivamente durante este cuatrenio se ha apostado 
al fortalecimiento de la ruralidad en materia de 
infraestructura, lo hemos hecho en el tema del PAE y se ha 
venido generando esa distinción también de los niños de la 
ruralidad en todos los proyectos que han venido trabajando 
quisiera también que pusiéramos sobre la mesa los lo 
importante que es para para Bucaramanga como tal el sector 
rural y lo entendemos y entendemos que son condiciones 
difíciles entendemos que los niños de la ruralidad realmente 
hacen un esfuerzo muchísimo más grande por llegar a su 
institución por cumplir por cumplir con sus labores muchos de 
ellos son chicos que le apuestan a seguir en el sector 
productivo en la ruralidad por eso trabajan con articulación 
en el sena eh le ponen el corazón no sé si ustedes nos han 
acompañado algunas de las ferias de emprendimiento que ellos 
hacen y es maravilloso ver cómo están mostrando este es el 
cacao que sacamos de mi finca ese es el café que estamos 
procesando estos son los pollos que estamos levantando es 
decir son muchísimas cosas y entendemos que esa ruralidad 
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también merece oportunidades en una segunda lengua para 
nosotros es básico que el docente del área urbana y del área 
rural tenga las mismas habilidades pero no pueden ser 
cualquier habilidad deben ser buenas debe haber calidad en 
esta formación lo que pedimos con la política es que se 
garanticen recursos para que la administración municipal le 
garantice a sus instituciones fortalecimiento de las 
capacidades y las competencias tanto delos docentes que serán 
los multiplicadores y los grandes responsables de este proceso 
como de los niños a través de diferentes estrategias entonces 
dentro de estas tenemos clubes de conversación actividades 
inter colegiadas donde ellos puedan generar ese esa 
interacción entre los estudiantes y tenemos también en, en el 
segundo eje de la política el trabajo articulado con el sector 
privado donde se habla de las alianzas estratégicas porque 
nosotros entendemos que esta política re presidente gracias 
qué pena señor presidente Pero hay más ruido afuera adentro y 
no dejan atender lo que está diciendo la secretaria Muchas 
gracias. 
 
H.C. MARTIN OTERO: moción de orden se me perdió ahora eso muy 
bien concejal Otero para usted el orden es lo primero el orden 
es lo primero para el concejal Otero qué pena doctora 
continúe. 
 
PRESIDENTE: tiene razón el concejal Otero  
 
INTERVENCION DE LA DRA MARIA FERNANDA SECRETARIA DE EDUCACIÓN: 
muchísimas gracias continuando con lo que mencionaba es 
importante resaltar que la política trabaja el eje estratégico 
de las alianzas porque entendemos que la política requiere 
ponerse en marcha pero debe haber un sector que apalanque y 
debe haber un sector que pueda efectivamente apoyar estos 
procesos que se realizan desde el sector educativo y pues que 
no quede como ustedes lo dicen de manera muy asertiva como en 
letra muerta porque de nada serviría que nosotros trabajemos 
o que se haga un, un esfuerzo gigante para que los niños 
puedan fortalecer esas habilidades pero que no las pongan en 
práctica realmente miren Bucaramanga es una ciudad de 
oportunidades reales y nosotros sabemos que Bucaramanga es 
una ciudad donde se impulsa el sector empresarial d se impulsa 
el sector turístico Por qué no darle a nuestros estudiantes 
la posibilidad de trabajar en estos sectores o de soñar con 
un trabajo en estos sectores Por qué no darle la oportunidad 
a los niños de competir por estos trabajos de manera sana de 
manera equitativa por qué no darles a los niños una educación 
de calidad donde realmente se sientan en el mismo nivel de 
oportunidades de los demás y puedan decir que ellos van a 
lograr lo que se propongan pero además que van a trabajar con 
ello porque tienen la opción más adelante de conseguir un 
trabajo digno que les permita seguir estudiando seguir 
fortaleciendo sus procesos y además aportarle en la economía 
de sus hogares porque sabemos que los niños de nuestras 
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instituciones educativas en su mayoría vienen de hogares donde 
tienen que trabajar muy duro y en muchas, muchas veces son 
los niños digamos una opción cuando se gradúan para seguir 
fortaleciendo la economía del hogar pocas veces se ve al chico 
proyectado en una educación media o técnica por una situación 
específica de recursos y aquí conectamos con la pública de 
educación superior que se ha venido trabajando demos también 
la oportunidad el idioma no puede convertirse en una barrera 
si nosotros vemos a nivel mundial todos merecen esa 
oportunidad de acceder a trabajos pero sobre todo a trabajos 
dignos que se pueden garantizar desde aquí con una formación 
pertinente y oportuna y de calidad muchas gracias. 
 
PRESIDENTE: a usted doctora María Fernanda por su intervención 
tiene la palabra el concejal Jorge Flores  
 
INTERVENCION DEL H.C. JORGE FLOREZ: Gracias presidente es que 
eh la intervención anterior que yo había hecho eh había 
solicitado e la información sobre el documento del convenio y 
quisiera pedirle que si no lo tenemos hoy se ha aplazado para 
revisar el convenio que se hizo con cámara de comercio y el 
British council para eh la formulación de esta política 
pública entonces quisiera pedirle a la secretaria que el día 
de mañana lo tengamos para poder proceder a la votación del 
proyecto de acuerdo en su totalidad muchísimas gracias 
presidente. 
 
PRESIDENTE: bueno voy a, a someter concejal a aprobación la 
ponencia constancia informe de comisión someto al aplazamiento 
para mañana les parece para que la doctora María Fernanda 
nuestra secretaria de Educación aporte lo que se le ha 
requerido por los diferentes concejales entonces aprueban los 
honorables concejales la Constancia, la ponencia y el informe 
de comisión. 
 
SECRETARIO: ha sido aprobado señor presidente el informe de 
la comisión la constancia aprobación en primer debate y la 
ponencia del proyecto de acuerdo. 
 
PRESIDENTE:  perfecto secretario ahora aprueba los honorables 
concejales aló, aló, aló aprueban los honorables concejales 
el aplazamiento para mañana del del proyecto para que la 
secretaria traiga el informe que hace falta a  
 
SECRETARIO: ha sido aprobada la moción de aplazamiento señor 
presidente. 
 
PRESIDENTE: aplazado entonces secretario hay algún punto 
sigamos con el orden del día. 
 
SECRETARIO: sí señor presidente quinto punto lectura 
documentos y comunicaciones señor presidente le informo que 
no hay documentos y comunicaciones por leer por la secretaria  
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PRESIDENTE: continúe secretario. 
 
SECRETARIO: sexto punto del orden del día proposiciones 
asuntos varios, señor presidente le informo que hay una 
proposición por leer hay una proposición presentada por el 
honorable concejal Wilson Ramírez González. 
 
PRESIDENTE:  por favor demole lectura 
 
SECRETARIO:   proposición mediante la presente proposición de 
conformidad con el acuerdo 031 del 9 de octubre del 2018 del 
artículo6 del reglamento interno del Concejo municipal de 
Bucaramanga me permito presentar la siguiente proposición que 
es deber del honorable Concejo municipal de Bucaramanga 
reconocer y exaltar públicamente a las personas naturales que 
se han destacado en mantener la seguridad vial de la ciudad 
con decorar al Señor Jorge  Eliecer Abril Quiñones por su 
exaltación del ayuntamiento de Madrid como agente de tránsito 
en Colombia por mérito ciudadano presentada en la sesión 
plenaria del día 19 de diciembre del 2023 por el honorable 
concejal Wilson Ramírez González ha sido leída la proposición 
señor presidente. 
 
PRESIDENTE:  leída la proposición la aprueban los honorables 
concejales  
 
SECRETARIO:  ha sido aprobada la proposición señor presidente 
continúe secretario no hay más proposiciones por leer señor 
presidente concejal solicitado el uso de la palabra hay dos 
usos de la palabra 3 minutos concejal Jorge Flores y 3 minutos 
el concejal Carlos Barajas. 
 
INTERVENCION DEL H.C. JORGE FLOREZ HERRERA: presidente es que 
revisando los acuerdos que están pendiente por debate yo 
quiero expresarle a la corporación un interés sobre el tema 
del bien inmueble de la casa Custodio García Rovira que está 
a la entrada del barrio Alfonso López en el gobierno de Rodolfo 
Hernández Wilson no me dará mentir que metimos una meta para 
comprar bienes de interés cultural precisamente nosotros 
paramos la venta de ese inmueble por el interés cultural que 
tienen en ese cuatrenio pero luego con los recursos deesa meta 
en el plan de desarrollo se compró fue la casa de Luis Carlos 
galán que está acá en el centro convertida creo en un museo 
eh presidente yo quiero expresarle mi interés porque Custodio 
García Rovira concejal Chumi es el único presidente que hemos 
tenido los Santander y reivindica una memoria histórica bien 
importante de nuestra ciudad y de nuestro departamento a mí 
sí me parece que deberíamos darle eh es una solicitud no sé 
cómo estemos en el tiempo trámite a ese acuerdo así sea que 
esta administración no lo alcance a comprar por el tiempo pero 
que sí dejemos el término de aprobarlo para que el nuevo 
alcalde eh Jaime Beltrán se vea digamos en la necesidad de 
intervenir en la compra de este inmueble hoy concejales y eh 
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Y concejalas hoy está convertido en un inmueble que afecta la 
salubridad pública porque lo que hay es una cinta amarilla 
porque literal ente está cayendo a pedazos aquí en la carrera 
novena con 35 y generas una afectación a la ciudad entonces 
eh presidente quiero dejarle como esa eh, eh digamos posición 
mía para que se ha bien tengan hoy  mismo pudiéramos citar 
esa comisión y darle trámite porque me parece que puede ser 
algo muy positivo para el municipio de Bucaramanga y en 
especial para la comunidad del barrio Alfonso López muchísimas 
gracias presidente. 
 
PRESIDENTE:   perfecto concejal tiene la palabra concejal 
Barajas 3 minutos. 
 
INTERVENCION DEL H.C CARLOS BARAJAS HERREÑO: presidente, 
presidente muchas gracias en 3 días se celebra el cumpleaños 
de nuestra  ciudad bonita, señor presidente y quisiera dejar 
una constancia es que durante muchos años se ha celebrado el 
cumpleaños de Bucaramanga en la plaza Luis Carlos Galán 
Sarmiento y hoy gracias a la ineptitud, lentitud, ineficacia 
de Iván Vargas, toca cerrar la 27 con Leonardo nos toca cerrar 
la 27 Bucaramanga no tiene vías y porque Iván Vargas contrató 
con contratistas sinvergüenzas que tienen las obras en la 
ciudad desbaratada, paralizadas, con liquidaciones 
concesiones de contratos con materiales mal materiales 
deficientes hoy nos toca celebrar el cumpleaños de Bucaramanga 
la 27 además de que va a ser un caos hay que decirle Iván 
Vargas que toca sacarle como 10 cartulinas de tarjeta roja 
porque por culpa él en donde lleva la plaza Luis Carlos Galán 
más de 6 meses cerrada una lona verde para cambiar unas locitas 
y unos adoquines a hoy el general juvenal día no se puede 
posicionar en la plaza Luis Carlos galán porque é lo quería 
hacer ahí lo leí en redes pero además el cumplió  de nuestra 
ciudad en donde Jessi Uribe le va a regalar un concierto a 
Bucaramanga toca paralizar la ciudad porque la ineptitud del 
peor secretario que ha tenido Bucaramanga en infraestructura 
se tragó la ciudad los parques congelados leía escuchaba al 
secretario de cultura decir que la Navidad en los parques y 
yo le pregunté qué Cuál cuáles parques porque todos está en 
lona verde el parque de San Francisco el todos los parques 
están con lonas verdes y entonces nos toca parar la movilidad 
de la ciudad gracias a Iván Vargas entonces quiero felicitarlo 
Iván Vargas porque gracias a su ineptitud la ciudad en su 
cumpleaños va a estar paralizada en movilidad y cuántos 
madrazos le irán a sacar por la movilidad gracias señor 
presidente. 
 
PRESIDENTE:  a usted concejal, continuos con el orden del día  
 
SECRETARIO:  señor secretario ha sido agotado el orden del 
día señor presidente  
 
PRESIDENTE:  agotado el orden del día mañana 10:00 a.m. 
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Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en 
archivo de voz computarizado a la fecha. 

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria. 

 

 

EL PRESIDENTE, 

 

JAVIER AYALA MORENO 

 

EL SECRETARIO GENERAL, 

 

 

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO 
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